
 

 

令和５年度 「周年事業・映像記録」委員会実施報告     

 

委 員 長   柳澤 充人（大野川小中学校）  

副委員長   河越 光孝（旭町小学校） 

委  員    立石  昇（筑摩小学校）  

       渡邉 貴之（寿小学校） 

                   桑原 将大（岡田小学校）    
１ 活動方針（研究テーマ） 

  『百四十周年のあゆみ』の発行を見据えて、資料の収集・整理、沿革年表の補充等を行う。 

      周年事業、記念誌の発行に向け、教育会の歩みや出来事を捉え、伝えられるようにしていくために、
資料を整理、蓄積していく。 

 

２ 活動内容（活動事項） 
（１）第１回委員会                 ６月２６日（月）  

① 昨年度までの資料収集内容の確認 
② 本年度の調査及び資料の収集について 
③ 年間研究計画の確認 
④ 研究調査の分担 

（２）第２回委員会（臨時）定期総集会の記録 講演会の記録 ７月２８日（金）  
（定期総集会の記録係を本周年事業・映像記録委員会が兼ねて行う）（委員全員） 

（３）第３回委員会（臨時） 教育講演会の記録   １１月１７日（金）（桑原委員・柳澤委員長） 
（教育講演会の記録係を本周年事業・映像記録委員会が兼ねて行う 会誌会報委員会でも記録） 

    *元文部科学省初等中等教育局主任視学官・元文教大学教育学部教授 嶋野 道弘 氏  
演題「今の教育 これからの教育」の撮影 

（４）第４回委員会                １１月３０日（木） 
① ｢周年記録｣、「松本教育」、「松本市教育会報」、「教科等研究委員会のまとめ」の内容整理等の

進捗状況の報告 
② 収集資料のまとめ方、保存方法の確認 

    ③ 創立１５０周年記念事業を行った小学校の様子の記録収集について 
   ④「１４０年のあゆみ」の作成にむけて（140周年記念誌準備委員会との連携） 
（５）第５回委員会                 １月２６日（金）  

① 各分担の作成資料の最終点検  ② 収集資料の保存について 
③ 創立１５０周年記念事業を行った小学校の様子の記録収集の進捗状況について 
④ 「１４０年のあゆみ」の担当部分原稿作成（140周年記念誌準備委員会との連携） 
⑤ 引き継ぎ事項の確認  ⑥ 委員会のまとめと反省 

 
３ 反省・来年度への課題 

○教育会の足跡を残すため、昨年度までに整理された「会報」「松本教育」「教科等研究のまとめ」に昨
年度末分と本年度分を整理し、付け加えた。ＵＳＢメモリーに保存。R6 も、現在の仕事内容（当該年
度の各種記録、まとめ等）は継続して行っていく。 

○140周年がR6であることを見越し、140周年記念誌準備委員会に本委員会委員長も所属して、本委員会
の活動との整合性を図りつつ連携できるようにした。記念誌の中に 10 年分の教育会沿革史のページは
必ず入るので、記念誌委員会と本委員会との連携は必須である。また、本委員会で蓄積してきた各種記
録（写真含む）が記念誌作成に役立てられるように準備して提供していく。6年度についても本委員会
委員長が記念誌委員会にも所属して連携するという形でよい。 

○本委員会でまとめている「会報」「松本教育」「教科等研究のまとめ」が活用されていないのが残念で
ある。松本市教育会ホームページのインデックスとして本委員会のまとめが使えると思うのでホームペ
ージ作成委員会との連携を図りたい。 

〇７月の教育会総集会は参集+オンラインのハイブリット開催となったが、記録係としての活動ができ、
経験・ノウハウをつなぐことができた。 

○本年度は創立１５０周年記念事業を行った小学校の様子に関する写真記録収集を行った。 

○教育会事業とかかわりが多かった行事・イベント等で、取り上げたり保存したりした方がよいと思われ
るものがあったら紹介や資料提供をお願いしたい。また、積極的に会員に呼びかけていきたい。 

〇委員の適切な任期での交代を考えたい。 

４ その他（資料等）…ファイル・データにて保管 

－ 周年事業・映像記録 １ － 


